

Jean-Baptiste André Godin à Jean Calisti, 4 avril 1868

Auteur·e : **Godin, Jean-Baptiste André (1817-1888)**

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

1 Fichier(s)

Informations sur le document source

Cote FG 15 (9)

Collation 1 p. (272r)

Nature du document Copie à la presse d'un manuscrit

Lieu de conservation Bibliothèque centrale du Conservatoire national des arts et métiers, Paris

Citer cette page

Godin, Jean-Baptiste André (1817-1888), Jean-Baptiste André Godin à Jean Calisti, 4 avril 1868, Équipe du projet FamiliLettres (Familistère de Guise - CNAM) & Projet EMAN (UMR Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne Nouvelle) consulté le 13/02/2026 sur la plate-forme EMAN : <https://eman-archives.org/Famililettres/items/show/45764>

Copier

Informations sur l'édition numérique

Éditeur Équipe du projet FamiliLettres (Familistère de Guise - CNAM) & Projet EMAN (UMR Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne Nouvelle)

Présentation

Auteur·e [Godin, Jean-Baptiste André \(1817-1888\)](#)

Date de rédaction [4 avril 1868](#)

Lieu de rédaction Guise (Aisne)

Destinataire [Calisti, Jean](#)

Lieu de destination Laon (Aisne)

Description

RésuméÀ la suite de la visite effectuée par Calisti aux écoles du Familistère, Godin rend compte à ce dernier des résultats obtenus par les maîtres du Familistère, Marchand et Poëtte, dans l'éducation des adultes : en deux hivers, des hommes illettrés, dont des contremaîtres de l'usine, ont appris à lire, à écrire et à compter.

Mots-clés

[Éducation](#), [Familistère](#), [Visite au Familistère](#)

Personnes citées

- [Marchand \[monsieur\]](#)
- [Poëtte, Alexandre Onésime](#)

Notice créée par [Équipe du projet FamiliLettres](#) Notice créée le 28/02/2023

Dernière modification le 17/12/2023

4 aout

8

Le Monsieur Catholique inspeteur
de l'Academie

Montivue

La visite que vous meez fait
l'Academie de faire aux écoles de l'Academie
a inspiré au maître le désir de vous
faire connaître le travail de l'Academie
qu'il a fait en faveur des adoubés
peu de chose devant vous volontiers de
le faire, que des résultats assez remarquables
ont été obtenus particulièrement dans la
première classe dirigée par M. Maréchal,
qui a pu suivre depuis deux ans les
mêmes élèves et a que faire que des hommes
complètement échappés ont appris en deux
mois à lire écrire et à compter; de deux
nombre de trois auquel plusieurs ont été
d'ailleurs. M. L'Academie a rempli son rôle
aussi avec intelligence mais il y a peu
de temps qu'il est parvenu nous
à nous de réaliser que donner aux
maîtres la satisfaction de vous faire cette
bénéfice de leurs adoubés; pour leur donner
encouragement, de leur donner celle de me
charger de vous adoubés lequel a été fait
Veuillez agréer monsieur l'Academie
mes sentiments distingués

Yves de la Motte